



Los cárteles se ciernen sobre el nuevo sistema de elección de jueces en México

By Cassandra Garrison

March 6, 2025 11:20 AM CST ·



En un país que el año pasado vivió las elecciones políticas más sangrientas de su historia moderna, la mayor exposición pública de quienes compiten por los prestigiosos cargos ha desatado temores de que los candidatos sean blancos fáciles.

Las elecciones del 1 de junio forman parte de una reforma aprobada el año pasado que revisa el sistema judicial del país. Alrededor de 5.000 candidatos compiten por más de 840 cargos federales en junio, incluidos los magistrados del Tribunal Supremo. Otros 1.737 candidatos competirán por cargos locales en 17 estados. Otros estados celebrarán sus elecciones locales en los próximos años.

El mentor y predecesor de la presidenta Claudia Sheinbaum, Andrés Manuel López Obrador, dijo que la reforma era necesaria para erradicar la corrupción y servir mejor a los intereses de los ciudadanos de a pie. Pero ha suscitado el temor de que los jueces sean objetivo de bandas criminales.

Antes de las elecciones de 2024, en las que Sheinbaum y su partido ganaron de forma aplastante, 37 candidatos fueron asesinados, lo que los observadores de derechos humanos vinculan en gran medida al crimen organizado.

[Cartels loom over Mexico's new system of electing judges | Reuters](#)